
PASSE COMPOSE  

Être/  Avoir (au présent)  + participe passé 
j'ai aimé, Ils sont venus 

Participes passés réguliers 
-er =      -é  (manger = mangé) 
-ir =       -i (finir = fini) 
-oir =    -u (voir = vu) 
- re =   - u (vendre – vendu) 

 AVEC ETRE 

 

 

a) 14 verbes 

aller 
(je suis allé(e) 

venir 
(je suis venu(e) 

entrer 
(je suis entré(e) 

sortir 
(je suis sorti(e) 

naître 
(je suis né(e) 

mourir 
(je suis mort(e) 

arriver 
(je suis arrivé(e) 

partir 
(je suis parti(e) 

retourner 
(je suis retourné(e) 

tomber 
(je suis tombé(e) 

monter 
(je suis monté(e) 

descendre 
(je suis descendu(e) 

passer par 
(je suis passé(e) par) 

rester 
(je suis resté(e) 

  



b) Tous les verbes pronominaux : se laver : je me suis lavé(e) 

ACCORD du participe passé    avec le sujet :        Elle est morte. 

manger 

j'ai mangé 
tu as mangé 
il a mangé 
nous avons mangé 
vous avez mangé 
ils ont mangé 

aller 
 
je suis allé 
tu es allé(e) 
il est allé 
elle est allée 
nous sommes allé(e)s 
vous êtes allé(e)s 
ils sont allés 
elles sont allées 

Se laver 

je me suis lavé 
tu t'es lavé(e) 
il s'est lavé 
nous nous sommes 
lavé(e)s 
vous vous êtes lavé(e)s 
ils se sont lavé(e)s 

Négation 

Je n’ai pas mangé 

je ne suis pas allé(e)  

je ne me suis pas lavé(e) 

 

 Utilisations 

Un événement ponctuel accompli : Bernadette Dejeu est morte. 
Une répétition : Elle est allée 5 fois au cinéma. 
Une succession d'actions : Elle s'est réveillée puis s'est levée et s'est habillée 

  
AVOIR + 

Complément d'Objet Direct 
qui / quoi ? 

ETRE + 
Autres types de compléments 
où / quand / comment / ...? 

Monter J' ai monté les valises Je suis monté dans le train 

Descendre J'ai descendu le sac Je suis descendu de la montagne 

Rentrer J'ai rentré la voiture Je suis rentré à la maison 

Sortir J'ai sorti le chien Je suis sorti de la gare 

Retourner J'ai retourné la crêpe Je suis retourné en France 

Passer J'ai passé un examen Je suis passé par Trouville 



 

1. AVEC "ÊTRE"   accord!! 

Bernadette Dejeu est morte le 14 décembre 1999. 

Les policiers sont allés chez les parents de la victime. 

Les verbes pronominaux : 
Elle s'est lavée. (Elle a lavé qui ? s' = elle-même) 
Elle s'est coupé le doigt. (Elle a coupé quoi ? le doigt, de qui ? s' = d'elle) 
Ils se sont téléphoné. (Ils ont téléphoné à qui ? se = à eux) 

2. AVEC "AVOIR"  accord ! 

... avec le complément d'objet direct placé avant le verbe : 

Elle a mangé une pomme verte. 
La pomme qu'elle a mangée est verte. (qu' = la pomme) 
Cette pomme, elle l'a mangée. (l' = cette pomme) 

 


